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港隴東連西拓 覓絲路新商機
西北藥材資源豐厚 港商助造全產業鏈

年逾古稀的香港九龍總商會副理
事長李廣林考察中精神矍鑠、

興致盎然，在參觀了佔地800畝、總
建築面積達百萬平方米、依托絲綢之
路經濟帶打造的定西·億聯國際商貿
城項目後，李廣林說：「絲綢之路西
達歐洲、東連港澳台及沿海發達地
區，有了現代便利的交通支持，肯定
會是未來投資的熱土。」
一場綿綿細雨伴着考察團來到定
西，定西市副市長苗樹群說，雨水對
以乾旱著稱的定西珍貴異常，香港企
業家帶來一場及時好雨。定西期盼通
過加深彼此了解，讓港商給定西的未
來發展送去項目、資金、觀念、技術
方面的「及時好雨」。
隴西，有「華夏千年藥鄉」之美

譽，是內地最大的中藥材規範化種
植、初級加工、倉儲物流基地和產地
交易市場，有1,500年種植歷史的黃
芪、黨參獲中國原產地標誌認證，香
港企業家參觀了種植基地、加工企
業、藥材倉庫、交易市場、電商平
台，每到一處，都會詳細詢問中藥材
的生產、炮製、銷售、定價情況。
「隴西所產道地藥材質優價廉，大

家很有信心把產品推出去。」林保家
說，「商會是一座橋樑，我們會把所
見所聞向各商會宣傳，讓海外認識中
國西北地區的優勢資源和潛藏的巨大
商機。」

藉國外技術 提升產業價值
林保家告訴記者，香港有德國、美

國的多家企業所設的中藥材深加工
廠，通過高科技提取，價值提升數十
倍，考慮介紹此類企業來甘肅設廠，
提升當地中藥材產業的科技含量與經
濟附加值。未來還計劃帶領香港、台
灣、新加坡中醫藥方面的企業家赴甘
肅，深入調研，尋求合作商機。
此外，香港還有兩岸四地中醫藥論

壇，第一任特首董建華曾提出，通過
香港將聞名世界的中醫文化發揚光
大，甘肅是醫祖岐伯、針灸鼻祖皇甫
謐的故鄉，中醫文化源遠流長，中藥
資源得天獨厚，只要與香港做好對
接，有來有往，定會促進中藥產業大
發展。
中醫博士出身的隴西縣副縣長田永

衍在交流中表示，下一步會把中醫藥
赴港交流推介列入發展計劃，同時繼
續做好中藥材的綠色種植、種苗繁
育，對上游產業精益求精，為未來與
香港合作發展精深加工，進而打造中
藥全產業鏈做好準備。
作為專業人士，香港國際中醫中藥
總會會長古艷玲認為，除了中藥材，
甘肅的中成藥也可通過香港推向海
外，並表示，可以協助甘肅中成藥進
行香港上市銷售的註冊檢驗。「我們
對甘肅的道地中藥材很有信心，兩地
間缺的是深入了解和溝通，當然，這
也為彼此今後合作提供了無限可
能。」

來自香港多家商會的39名企業家代表近日赴甘肅考察，絲綢之路經濟帶的商貿、中藥材、旅

遊產業引起企業家極大興趣，香港國際華商聯合會執行會長林保家表示，中國「一帶一路」發展

戰略將甘肅由開放的後方變成前沿，港商亦希望從中覓得新商機，香港的資金、科技、人才、平

台優勢恰與甘肅的資源、地理優勢形成互補，兩地深化合作、東連西拓，必能在絲綢之路經濟帶

建設中互利共贏、大有可為。 ■香港文匯報記者 王岳、肖剛 蘭州報道
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香港江氏國際集團有限公司主席江雅琦在考察中
主要關注金融對甘肅產業發展的支撐，她用「大開眼
界」表達首次到甘肅的感受。「如今沿海地區金融、
地產成本高，而甘肅市場巨大。我想聯合一些香港企
業家，用金融手段開發甘肅天水伏羲文化。」江雅琦
說，「對中藥材，我也想促進其與香港電商的深度融
合，推動中藥材貿易國際化。」
江雅琦表示，優質資源和金融手段融合，才能將

價值最大化，也會為絲綢之路的復興增添羽翼。香港
成熟的電商、金融產品都可為甘肅所用，借鑒成功經
驗、避開發展彎路，甘肅的發展一定迎頭趕上。
林保家亦認為，香港是世界金融中心，資金充

足，缺的是值得投資的好項目。以前香港企業家不願
來西北發展，原因在於地域偏遠、基礎設施落後，如
今有絲綢之路經濟帶大戰略，無論是國際商貿物流，
還是文化旅遊產業，都是港商尋覓的商機。

港商籲開通兩地航班
當然，甘肅也要學會藉助香港這一國際平台，開

展持續、長期宣傳，讓優勢資源為港澳台、東南亞、
歐美企業家所熟知，進而推動交流合作。「解決走出
去、引進來的問題，首要突破交通瓶頸，需政府主導
開通兩地直飛航班，交通便利，才能引來客商，讓優
質資源發揮應有價值。」林保家說。

港商建「中亞智庫」帶中企「走出去」

穗辦港文化節 港生擺攤攬客

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）近日，為慶祝
香港回歸18周年，由廣東高校香港學生聯合會、廣州市
新家園等聯合主辦的香港文化節在廣州暨南大學舉辦，
現場有來自華南理工大學、華南師範大學、廣州中醫藥
大學等學校的港澳學生擺設創意攤位，將各自的專業知
識與港澳文化結合並展示。參加文化節的不少香港學生
同時也表示，將來有意願留在內地發展。
此次香港文化節以「嘉年華會·回憶」為主題，屬於

「青年同心圓計劃」2015年粵港澳台青少年合作發展項
目之一。
來自廣東多個高校的港生學生會搭建了各具特色的攤

位：華南理工港澳台文化促進會的攤位主推建築拼裝玩
具，其中以香港著名建築為主，若遊客猜中建築名稱便

能獲得獎品；華南師範的紫荊花社自製的糖葱餅和麥芽
糖夾餅也受到眾人青睞；廣中醫的攤位有港生們親手製
作的各式中藥涼茶；還有攤位設置TVB港劇內容搶答遊
戲等。
就讀廣中醫的港生小蔡告訴記者，香港人對中醫文化

一直十分感興趣，在廣中醫留學的大部分港生都希望畢
業後能夠留在內地從事中醫的相關工作，而學校也在積
極引導大家考取中醫資格證，為今後在內地發展作準
備。
即將成為新一任廣東高校香港學生聯合會主席的黃子

峰表示，這是近年來廣東各高校港生首次聯合舉辦香港
文化節，希望今後能夠做到每年舉辦一次，每次都選擇
不同的高校作為主場。
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中藥電商融合 加速國際化

香港文匯報訊（記者 應江洪、王辛鵬 烏魯木齊
報道）由香港國際投資總會領銜漢唐教育集團、新
疆財經大學、新疆歐亞金融研究中心等國內二十餘
家機構共同發起的中亞智庫，日前在新疆首府烏魯
木齊市正式成立。香港國際投資總會董事會聯席主
席、中國國際商會投融委主席、城開（北京）投資
集團董事長余延慶先生親臨現場，並冀望中亞智庫
帶領中國企業成功「走出去」。
中亞智庫成立當日還舉行了2015中亞智庫建設研
討會，近200名中外專家、學者、名流與會。余延慶
在研討會發言時指出，不少內地企業因為對投資對
象國的政治體制、法律和國民文化不熟悉，走出去

後遭遇投資失敗。這些企業應事先聘請智庫機構專
業人士對投資對象國的有關情況進行了解。「國家
實施『一帶一路』戰略，最終依靠商業運作和民間
參與得以落實。中亞智庫搭建中亞各國民間學術交
流平台，有利於加強各國人民之間的相互了解和合
作，將為中國企業成功走出去做開路先鋒。」余延
慶說。

今秋辦中亞金融投資論壇
新疆歐亞金融研究中心主任解文濱在接受本報記

者專訪時表示，站在全球化、國際化的角度，以新
疆和中亞地區所在的亞歐大陸中心作為一個整體，
它的東部亞太經濟圈很活躍，西部的歐洲經濟圈亦
很發達，呈現一個「兩頭高中間低」的態勢，「在
『一帶一路』下我們至少要把這個拉平，使絲綢之
路這個經濟大走廊平起來，甚至在某些地方我們要
變成一個高地才行。」
據解文濱透露，今年中亞智庫將編寫7個關於中亞
各國情況的專題報告。記者同時了解到，未來中亞
智庫的參與主體還將發展到「官（官方）產（實業
界）學（大專院校學術機構）研（科研單位）民
（民間智庫）」。
本報記者獲悉，今年秋季，中亞智庫將在新疆舉

辦中亞金融與投資論壇。作為中亞智庫全力打造的
品牌論壇，屆時將邀請國內外研究中亞的相關機
構、專家學者以及實業界知名人士參會。

■香港國際投資總會余延慶主席（左）與新疆歐亞研究中心解
文濱主任簽署戰略合作協議。 受訪者供圖

■■中亞智庫前期科研成果中亞智庫前期科研成果。。記者王辛鵬記者王辛鵬 攝攝
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香港文匯報訊（記者 何花 東莞報
道）香港攝影師楊子江先生領銜的
《隨心·隨緣·隨意》港澳攝影家協
會作品展暨長安港商文化交流活動近
日在東莞長安鎮圖書館舉行。以攝影
藝術為媒，優秀香港企業家的攝影作
品在長安鎮展出，眾多港商代表和香
港長安同鄉會成員參加了交流活動。
《隨心·隨緣·隨意》楊子江港澳
攝影作品展暨長安港商文化交流活動
由中國攝影畫廊、香港35攝影研究
會、長安鎮人民政府宣傳文體局、長
安鎮文學藝術界聯合會聯合主辦。6月
6日，楊子江、黃貴權、麥柱發多位攝
影大師以及香港長安同鄉會和港商代
表參加了活動。

記錄長安香港血脈相連
記者了解到，此次影展嘉賓楊子江

兼具港商和香港攝影師的雙重身份，
他向影像中心總共捐贈了63件古董相
機及攝影器材。楊先生退休前所工作
的港企在長安落戶發展超過25年，他
用將近半個世紀的時間積累了一批有
價值的照片和相機送給長安鎮圖書
館。此次的《隨心·隨緣·隨意》楊
子江港澳攝影作品展共展出楊先生在
其半個多世紀的社會人文的攝影藝術
生涯中，在遊歷港澳、內地和中東等
地之時，所記錄的社會動態和生活冷
暖的黑白攝影作品70幅，極具學術意
義。楊子江在現場表示，希望此次影
展對於香港和東莞兩地的攝影者在堅
持記錄人與事的變遷方面有一定借鑒
與鼓勵作用，同時，進一步加深港澳
攝影與內地攝影間的學術交流。

東莞長安鎮和香港的經濟、文化聯繫緊密，
95%的長安本土家庭在香港都有親人，兩地居住
的同鄉們有着血濃於水的鄉土情誼，長安鎮多年
的經濟發展亦有港商港企的重大貢獻。
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香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳
報道）香港應用科技研究院（下稱
「應科院」）與萬信電子科技有限公
司（下稱「萬信電子」）近日簽署協
議，雙方將共同開發專門針對珠寶及
時裝零售的大數據分析平台。萬信電
子有關負責人表示，因珠三角珠寶和
時裝產業機遇巨大，他們將通過珠海
工廠和深圳分公司，應用RFID採集
技術進行大數據平台分析，以物聯網
的技術服務於廣大的珠寶和時裝企
業。
據了解，現今零售商可以直接和間
接地獲取顧客數據，透過全面計算和
分析，這些數據能夠轉化成為具前瞻
性的預測，令決策者能夠採取主動的
管理、策略規劃，並作出最明智的決
策。
這個業界合作項目旨在建立一個大
數據分析平台，針對多個來自顧客和
店舖的數據點，研究分析當中的相互
關係，從而獲得預測性和描述性的商
業洞見，為銷售、市場和營運帶來三
贏的成效，提高珠寶及時裝零售的競
爭力。此項目獲得香港特別行政區政
府創新科技署轄下的創新及科技基金
資助。此基金旨在提升本地經濟活動
的增值力、生產力及競爭力。
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